

# LA UNION CATOLICA.

Diario Independiente.

EDITOR RESPONSABLE. "La Unión Católica."

REDACTOR Y ADMINISTRADOR, José M<sup>te</sup> Sanchez G.

*Hec est victoria que vincit mundum, fides nostra.*

1<sup>ra</sup> Joan V, 4.

San José, viernes 13 de Julio de 1894.

*Ubi erim sunt duo vel tres congregati in nomine meo, ibi sum in medio eorum.*  
(Math. XVIII, 20).

## CONDICIONES.

Remitidos.—Cada centm. de columna... \$ 0-18  
Id. Id. de intereses generales... 0-10  
Avisos.—Cada centm. cuadrado (1 v.)... 0-01  
Id. Por 3 meses... 25 0/10 menos.  
Id. Por anualidad 50 0/10 "

Suscripción: { Número suelto... 0-10  
Un mes... 1-00  
Número atrasado... 0-20

La correspondencia debe dirigirse al Administrador.

"LA UNION CATOLICA" no responde de los manuscritos que se le remitan.

Administración:—CALLE 19, S., NOS. 153-159

La Religión Católica Apostólica Romana, es la del Estado, el cual contribuye á su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República, de ningún otro culto que no se oponga á la moral universal ni á las buenas costumbres.

(Art. 51 de la Constitución Política).

La enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costada por la Nación. La dirección inmediata de ella corresponde á las Municipalidades, y al Poder Ejecutivo la sundera inspección.

(Art. 52 *ibidem*).

Todo costarricense ó extranjero es libre para dar ó recibir la instrucción que á bien tenga, en los establecimientos que no sean costeados con fondos públicos.

(Art. 53 *ibidem*).

Todos los habitantes de la República tienen el derecho de reunirse pacíficamente y sin armas, ya sea con el objeto de ocuparse de negocios privados, ó ya con el de discutir asuntos políticos y examinar la conducta pública de los funcionarios.

(Art. 33 *ibidem*).

Ninguno puede ser inquietado ni perseguido por acto alguno en que no infrinja la ley, ni por la manifestación de sus opiniones políticas.

(Art. 36 *ibidem*).

Todos pueden comunicar sus pensamientos de palabra ó por escrito, y publicarlos por medio de la imprenta, sin previa censura, quedando responsables por los abusos que cometan en el ejercicio de este derecho, en los casos y del modo que la ley establezca.

(Art. 37 *ibidem*).

Los funcionarios públicos no son dueños sino depositarios de la autoridad. Están sujetos á las leyes y jamás pueden considerarse superiores á ellas.

(Art. 19 *ibidem*).

## PENSAMIENTO.

"Puesto que el principal instrumento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos opongan la buena á la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente no sólo negando todo auxilio irreprochable perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.

Enc. de LEÓN XIII.

## CALENDARIO.

JULIO.—Este mes tiene 31 días.

Vier. 13.—San Anacleto, Papa, mártir. Del Antiguo Testamento: Esdras, Nehemías, Zorobabel, Jesús ó Josué, hijo de Jose-deo. Joel, profeta menor.

## "LA UNION CATOLICA."

### Las malas lecturas.

Fuente copiosa de inmoralidad y corrupción es á no dudarlo la manía de leer libros románticos y perversos, que se acentúa cada vez más en nuestra sociedad. Los cuentos fantásticos de hadas, la novela amorosa y lasciva son moneda corriente entre nuestra juventud de ambos sexos y aun (con dolor lo decimos) entre la misma niñez!

En tales lecturas busca nuestra sociedad juvenil, con criminal tolerancia de los padres y madres de familia, el secreto de matar el tiempo y dar ocupación al espíritu, en los prolongados ratos de ocio; en ellas encuentra ancho campo donde volar pueda su imaginación exaltada, en alas de la quimera y lucubraciones de algún literato ó escritorcillo de poco más ó menos. Y gran parte de nuestros jóvenes circunscriben su carrera estudiantil á la lectura de novelas... y muchas veces... ¡qué novelas, cielo santo!

No condenamos nosotros la lectura de novelas morales y bien escritas; nó, mil veces nó; que ellas sirven á muchos para recrear el espíritu cansado por la asidua labor cotidiana; pero sí clamaremos siempre á voz en grito, hasta lograr ser oídos por quienes pueden curar ese cáncer, contra las lecturas y novelas impías que secan el corazón de nuestros futuros ciudadanos; contra los libros románticos é inmorales y lascivos que corrompen nuestra juventud, despertando en ella ya desde muy temprano las pasiones infames que rebajan al hombre á condición más humillante que la de los brutos, según aquello, *corruptio optimi pessima*, ó sea que lo óptimo corrompido conviértese en lo peor.

Un buen libro, como alguien ha dicho, es el mejor amigo que tener podemos; los buenos libros son tesoros valiosísimos de donde todos sacarán siempre conocimientos útiles y enseñanzas inestimables; ellos merecen de nosotros el mismo aprecio que guardamos al maestro celoso y desinteresado que con verdadera abnegación nos comunica su saber. Las lecturas sanas é instructivas son palancas poderosas con que se logra moralizar y conservar siempre dignas las sociedades.

Pero ¡ah! los malos libros son pesates nefandas, peores que el cólera morbo, que convierte las sociedades en sentina de vicios y podredumbre.

El libro impío destruye la fe, lava del espíritu ese sentimiento maravilloso que nos eleva, que hace dulces nuestros pesares, que nos ayuda á llevar gustosos la carga de la vida á veces ominosa, rompe el vínculo precioso

que une al hombre con su Creador, y que se llama religión, ó mejor dicho, vida del alma, porque sin ella nuestro espíritu queda—permitásenos la expresión—hecho un cadáver.

El libro inmoral y lascivo no tiene otro fin que despertar en el corazón las pasiones, mortíferas serpientes que acaban por matar la energía y la honradez en las personas. Los libros inmorales son verdaderas escuelas del crimen y la maldad, son el azadón con que se cava muy temprano la fosa donde irán prematuramente á parar el niño, el joven, el hombre maduro que tiene valor, ó mejor dicho cobardía, para tocar con sus manos y profanar su vista leyendo, cosas lúbricas y escandalosas, por más que estén vestidas algunas veces del bello ropaje literario.

Libros impíos, novelas lascivas, periódicos infames, son siempre y han sido los mentores de aquellos hombres que han hecho derramar lágrimas amargas á nuestras sociedades.

La lectura inmoral, lasciva é impía, arranca del corazón del hombre todo sentimiento noble, humanitario y generoso, y lo trasforma en un sér cruel, egoísta y violento, porque la excitación de las pasiones por tal lectura causada, no deja ver otra cosa que el camino para satisfacerlas, importando poco obstáculos de cualquier género.

Las malas lecturas son el gran secreto que poseen los propagandistas de la maldad, para introducir el virus de sus ideas en el corazón de las sociedades.

Preguntad á los demagogos del pasado siglo por qué medio lograron conmover hasta los cimientos de la noble Francia y sumirla en el caos tenebroso de una revolución fatídica y sangrienta, que humilló tanto á aquella simpática nación? Os contestarán que por la propaganda continua, hecha con libros, novelas y toda clase de escritos infamatorios, calumniosos é impíos. ¡Y esa revolución fué netamente liberal, ajustada á las mas y enseñanzas del liberali-

tó á Francia de cuatro á cinco millones de hombres! ¡Qué horror!! (¿Qué dirán de esto los rabiosos declamadores liberales contra la Inquisición?)

Preguntad á esos espíritus malvados que han intentado prender su vida con la punta de un puñal, ¿dónde ha bebido su alma tanta infamia? Preguntad á esos trastornadores del orden público, á esos que se llaman socialistas, anarquistas, etc., dónde han aprendido máximas tan extravagantes y llenas de malicia, que les inducen á acabar por cualquier medio con sus semejantes, sean simples individuos, sean cuerpos sociales, sean autoridades constituidas, sean presidentes de República? Preguntad á esos seres degradados, cuya comida y bebida

cuyo único pensamiento es la satisfacción de sus pasiones, ¿dónde han aprendido tanta maldad, tanta infamia? Todos á una os contestarán: nuestro proceder lo hemos aprendido en el libro impío que quita al hombre el solo freno capaz de detenerle en la senda del crimen, ó sea Dios y la Religión; y en libros lascivos é inmorales, que atizan y exaltan las pasiones con sus indecencias, sin encontrar vallado alguno á su desborde.

Con justa, con justísima razón y procurando el bien de las sociedades es por lo que la Iglesia Católica, infalible maestra de la verdad, inspirada por Dios, ha prohibido bajo severas penas á sus hijos todos, la lectura de libros impíos é inmorales, cuyo último objeto no es otro que trastornar el orden, corrompiendo las ideas y las costumbres.

Con acierto verdadero y digno de encomio, los gobiernos de las naciones que caminan hoy en día al frente de la civilización, han prohibido con penas civiles la circulación de escritos y objetos pornográficos; como lo ha hecho la culta Alemania, en donde no circulan á mansalva ni las obras del verde Zola, ni las infames novelas de Paul de Kock; ni tantas otras innumerables producciones que son y serán vergüenza de la sociedad honrada y un grave ultraje al idioma en que han sido escritas; con razón se han emitido iguales disposiciones—¿quién lo creyera!—en el Celeste Imperio chino. Y en los Estados Unidos, la República modelo, en donde el progreso bulle en las venas de cada yankee, no sólo hay prohibición severa para escritos inmorales, pero aún más. Poco tiempo ha, el Gobierno prohibió la acuñación de una medalla destinada á premios de la Exposición de Chicago, por cuanto alguna de las figuras alegóricas aparecía en ella algo tanto desnuda.

¿Cómo saben estos países...  
ale la mor...  
¡Có

ores que...  
y de las colectivi...  
ta tierra, y que consis...  
dez y respeto mutuo de los he...  
para que germine la paz.

Pero ¿qué diferencia tan grande en nuestra cara patria! Aquí circulan libremente los escritos más impíos que hayan salido de plumas más diabólicas que humanas; las obras más indecentes que hayan publicado esos hombres—bestias, que parece nacieran para escandalizar al mundo! Aquí se venden públicamente en las librerías por comerciantes azás despreocupados libros cuyo sólo índice hace ruborizarse á cualquiera persona honrada! Aquí no se leen, se devoran por jóvenes y señoritas novelas vergonzosas, libros

ateos é infames; y el padre y la madre de familia, ó toleran con horrenda culpabilidad, ó no tienen el valor suficiente para impedir con mano firme, que el futuro ciudadano, la que ha de ser más tarde ángel del hogar, beban en esas fuentes venenosas, la educación de su corazón y la ilustración de su entendimiento; ó mejor dicho, la corrupción de sus sentimientos y la perversión de sus ideas! ¡Pero qué! si hasta el niño que apenas sabe leer, corre á buscar con los pequeños donativos pecuniarios de sus padres, las novelitas de poco precio; pero no por eso menos infames muchísimas de ellas; y el librero descorazonado no teme poner en sus tiernas manos esas navajas filosas que harán profunda herida en sus hermosos corazoncitos! ¡Maldito positivismo! ¡Y la madre cariñosa quizá pague con un beso la precocidad del triste niño!

¡Oh vosotros todos, que sois instrumentos de la corrupción y ateísmo en nuestra sociedad, qué responsabilidad enorme os abruma! ¡Cómo maldecirán más tarde las venideras generaciones vuestra tolerancia!

De desearse es que, pues el Gobierno intenta poner coto, en la medida de sus atribuciones, á la desmoralización que aflige á nuestra sociedad, repare bienen que una de las pestíferas fuentes de donde ésta nace, y quizá la peor de ellas, es la escandalosa circulación de libros impíos é inmorales que en distintos folios y con variados precios se expenden en nuestra patria; libros que no instruyen, no educan, no moralizan, y sí corrompen, pervienten y amenazan hundir en el abismo de la desolación nuestra sociedad con sus doctrinas; ya que unos enseñan á olvidar y despreciar á Dios, para despreciar después la autoridad y plantar, así el anarquismo, el socialismo y comunismo, que tan lamentables resultados están dando en donde echan raíces; y los otros enseñan la inmoralidad y lascivia que causan el afeminamiento en los ciudadanos, la desvergüenza en el bello sexo, aparte de las mil y mil asquerosas consecuencias de esos infames y degradantes vicios.

¡Quiera el cielo que nuestras palabras no sean vanas!

FENELÓN.

FRANCO S. JIMENEZ,

Funciones Civiles y

solo de dirección.  
parece levantar toda clase  
planos y presupuestos.

Oficina:—Casa de habitación.

Calle 19 Sur, n.º 166.

### REMITIDOS.

Señor Redactor de "La Unión Católica."

San José.

Con profunda pena hemos sabido que nuestro digno y progresista Cura, Presbítero don Pedro J. Sandoval, piensa hacer dimisión del cargo de Pastor de almas de esta Parroquia, puesto que ha desempeñado con todo

celo y honradez, durante todo el tiempo que lo ha servido.

Nosotros, que comprendemos los inmensos bienes que con su estada en el Curato reportará la sociedad herediana, no podemos menos de suplicar al Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo, se digne no aceptar la renuncia, y excitamos al mismo tiempo al estimable Presbítero señor Sandoval, á que continúe en el desempeño de tan importante puesto, correspondiendo así á los sentimientos de estimación y cariño que por la nobleza de su carácter y estricto cumplimiento de su deber, ha sabido captarse de todos sus feligreses.

No dudamos que el Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo se dignará corresponder nuestros deseos, conservando al frente de los destinos de esta Parroquia, al honorable y virtuoso Sacerdote Presbítero don Pedro J. Sandoval.

VARIOS HEREDIANOS.

Heredia, 10 de Julio de 1894.

### Noticias por cable.

PARÍS, 7.—El liquidador de la extinguida compañía del Canal de Panamá comprométese á entregar á la nueva empresa todas las maquinarias viejas que están en el Istmo, todos los documentos y dibujos de la obra y todas las acciones del ferrocarril de Panamá que pertenecían á la antigua. Ella por su parte se compromete á concluir la obra dentro cierto término. El liquidador se reserva el derecho de mandar una comisión al Istmo para examinar los trabajos y libros de la empresa. La sociedad general Credit Lyonnais y Credit Industriel comprométese á suscribirse en diez millones de francos. El capital de la nueva empresa es de sesenta millones de francos.

MADRID, 7.—Un tren de pasajeros se desvió entre Leganés y Bilbao, hubo diez muertos y doce heridos.

MARSELLA, 7.—Cuarenta anarquistas de varias nacionalidades, han sido hoy puestos en detención.

CHICAGO, 7.—La policía cree que las dificultades de la huelga están para resolverse de cualquier modo; esta mañana las tropas obligaron al populacho á retirarse de los corrales de ganado y tienen orden de descargar sobre cualquiera que ir á traer nuevamente. Los huelguistas están acampados en la costa.

LONDRES, 7.—La importancia de la guerra actual de Nort-América, y el carácter de una guerra civil.

WASHINGTON, 7.—El Presidente y su gabinete hallanse constantemente al tanto de lo que acontece en Chicago respecto de la huelga.

VALPARAÍSO, 8.—Se anuncia del Paraguay, que el señor Aceval se retirará de la candidatura á la Presidencia, dejando á Eguisquía su opositor. La ciudad de Mendoza ha sufrido dos temblores muy fuertes. Anuncian de Buenos Aires que se ha hecho circular entre los miembros de la Guardia Nacional folletos incitándolos á retirarse del servicio y negarse á aparecer en la revista. Hay rumores de una revolución en la Provincia de Buenos Aires.

BERLÍN, 8.—El departamento imperial de salud pública anuncia que existen varios casos de cólera asiático en dos pueblos Prusianos cerca de la frontera de Rusia; y San Petersburgo está infestado de las peste debido á la mala condición de su agua potable.

LONDRES, 8.—El señor Justín MacCarthy caudillo del "Ala Nacionalista" del

partido irlandés, ha consentido en apoyar al Gobierno para hacer pasar medidas puramente Británicas, bajo la condición de que la Cámara de los Comunes pase una resolución afirmando adhesión al principio de la autonomía irlandesa.

PARÍS, 8.—El señor Chausel Caussegues, republicano, fué electo ayer vice Presidente de la Cámara de Diputados. Francia ha resuelto no meterse en la cuestión de Corea. La Presidencia de Casimir Perrier será apoyada por los moderados, criticada por los radicales, y atacada por los socialistas.

CHICAGO, 8.—Anoche los huelguistas empezaron á dar fuego á algunos carros del ferrocarril; un piquete de nueve soldados les hizo fuego, hiriendo á varios que fueron llevados por sus amigos, al abrigo de la noche. Los Representantes de ellos y los de la Compañía Pullmann, probablemente darán un resultado satisfactorio é importante acerca de huelga. Un destacamento de tropas federales tiene orden de trasladarse á Chicago á proteger de cualquier modo el tráfico de los ferrocarriles Northern Pacific y Union Pacific.

PARÍS, 9.—El Gobierno presentará á la cámara de Diputados un proyecto que autorice á los cortes correccionales para perseguir y castigar con penas severas á las personas que verbalmente ó por escrito aconsejaron la comisión de crímenes tales como los de los anarquistas.

ROMA, 9.—La cámara de Diputados ha aprobado el proyecto de ley que castiga con largo tiempo de prisión á los que publiquen las doctrinas que traten de justificar hechos de ellos. (2) Los informes de la policía demuestran que hay 200 anarquistas encarcelados en ésta, 300 en Milán, 300 en Turin, 180 en Génova, 230 en Boloña, 900 en Pisa, Liborus y en otros centros, por todo 2230.

CHICAGO, 9.—Una multitud de 10 mil hombres hallábase á lo largo de la línea ferrea de la Cahamonde Juditria quemando los carros y puentes. La milicia del estado aun pudo contenerlos y las autoridades pidieron auxilio á las tropas federales, las cuales descargaron sobre los amotinadores matando unos é hiriendo á muchos. Ahora las tropas rodeadas por el populacho enfurecido probablemente serán aniquiladas por él. El Presidente ha declarado á la ciudad de Chicago bajo la ley marcial.

VIENA, 9.—El patriarca católico de Austria tiene de Roma noticias de que las condiciones físicas del Papa son muy alarmantes. Se ha preveído á los cardenales que están prontos á reunirse en el Vaticano.

PRAGA, 9.—Hizo explosión una bomba de dinamita al frente de un hotel en Pilsen donde reuniase una sociedad alemana. El frente del hotel quedó enteramente destruido y uno de los alemanes muerto. Después de la explosión la policía halló otras bombas en la vecindad del hotel con las mechas medio quemadas.

CHICAGO, 9.—Noventa y ocho distintas uniones de artesanos fueron representadas en la convención que se verificó anoche. Se resolvió que si la huelga no se acaba antes de las 4 p. m. del martes, todos los representantes en la conferencia se declaran en huelga; si esto sucede habrá huelgas en todas las ciudades de los EE. UU. El Presidente Cleveland ha expedido una proclama, que aconseja á los ciudadanos no tomen parte en los desórdenes de Chicago, y expresa que el Gobierno Federal está resuelto á conservar el orden á todo trance. La proclama ha causado una profunda impresión.

SAN PETERSBURGO, 10.—Ayer se presentaron nuevos casos del cólera; hay actualmente por todo ochenta y seis atacados y han muerto 18.

ROMA, 9.—No puede ocultarse que Su Santidad está agravado de sus dolores por el calor sofocante actual. Aunque los miembros del Sacro Colegio y la mayoría

de habitantes del Vaticano no confiesan dicha gravedad, los camareros del Papa expresan verdaderos temores por su mal-estar.

CHICAGO, 10.—Hoy la ciudad se halla relativamente en calma. Ayer el General Nieves expidió orden general á las tropas para que impidan aglomeración de personas en las calles.

BERLÍN, 9.—El Bundesrath rechazó el proyecto de ley que anula las establecidas contra los judíos; asimismo fué rechazado el que deroga las leyes vigentes contra los jesuitas.

SAN PETERSBURGO, 9.—Un incendio destruyó la ciudad de Plingen; más de 20.000 familias han quedado sin hogar y hubo pérdida de muchas vidas.

ODESSA, 10.—El vapor "Wladimir" en viaje de Sebastopol á ésta chocó ayer en el Mar Negro con el vapor italiano "Columbia" procedente de Empotria. El "Wladimir" se hundió casi inmediatamente después. Se calcula que perecieron unos 75 pasajeros.

WASHINGTON, 10.—El Presidente Cleveland expidió otra proclama ayer noche aconsejando á los que tengan algún convenio con las ligas formadas contra la aplicación de las leyes, que se retiren á sus hogares antes de la tarde de hoy. Hay mucha ansiedad en los círculos administrativos causada por la huelga. Se palpa una crisis inminente que habrá de resolverse en levantamiento contra las autoridades federales en sumisión á las leyes del país.

MADRID, 10.—Debido al espíritu de contradicción de los carlistas y republicanos y á desacuerdo entre los diputados liberales, las cortes entrarán esta semana en receso sin resolver nada respecto á presupuestos y otros asuntos importantes hasta la vez pendientes. El anarquista sobre quien sospechan de haber proyectado asesinar á Casimir Perrier, presidente de Francia, fué detenido ayer en Junquera, provincia de Gerona y llevado á las cárceles de Barcelona (Cataluña.)

### FOLLETIN.

LA PERLA PRECIOSA

Matilde Bourdon.

(Continúa.)

El primer año trascurrió con rapidez: únicamente las cartas de Georgiana, retenida cabe la cuna de su primer hijo, y las más raras de Jacobo, que se detenía mucho tiempo en China, venían á distraer á la madre y á la hermana. Terminado este primer año de luto y de recogimiento: Clementina propuso á su hija hacer algunas visitas á antiguos amigos y á otras señoras con las cuales estaban en relación de obras, pues el bien no se hace solo.

—¡Mamá! contestó Lucía, no nos movamos de casa: ¡estamos tan bien juntas! ¿Qué iríamos á hacer en el mundo, que tan extraño nos es ahora? ¿No se siente Ud. bastante dichosa, querida mamá?

—Tan dichosa como puedo serlo después de una pérdida como la que he sufrido: Dios es demasiado bueno para mí... Pero no se trata de mí, Lucía, sino de tí.

—¿Cómo? ¿qué necesidad tengo del mundo ni de mantener relaciones con nadie? Pero, mamá, después de la gracia extraordinaria que de Dios he recibido, ¿iré á ocuparme en visitas y en las frivolidades que no faltan aún en las familias más selectas de la sociedad? ¿Parece ser ingrata con Nuestro Señor: mi vida será demasiado corta para atestiguarle mi gratitud, ¿iré á desperdiciarla? A ser posible quisiera orar siempre, leer continuamente libros buenos y piadosos, ó visitar á los pobres. Porque estos son goces que jamás cansan... ¿no le parece así, mamá?

Clementina manifestó su aprobación con

en signo y con una caricia: una nueva dea acababa de nacer en su espíritu, y quiso expresarla, aunque era posible y aun probable que la contestación trajese un inmenso sacrificio. Dijo pues:

—Hija mía, esta vida que acabas de pinzar es la que llevan las religiosas, pues no piensan más que en Dios, ni obran sino por Dios: todo en ellas le está consagrado...

Lucía se había puesto encendida, y sus bellos ojos, llenos de entusiasmo, se fijaron en los de su madre.

—¡Ah! exclamó la joven, eso sería demasiado hermoso, y además sería preciso abandonar á Ud.

Clementina lanzó un profundo suspiro y contestó:

—¡Hija del alma! no te preocupes por mí... obedece á Dios. Sigue tu camino sin vacilar, y persuádate de que seré feliz, muy feliz, si te está reservado semejante honor...

—Sí, mamá, pero Ud. tiembla al decir esto!...

—Es la naturaleza, hija mía, y no hay que hacer caso, ni ver más que tu alma y Dios. ¿Qué piensas tú?

—Con frecuencia he pensado en la vida religiosa, y me ha parecido que Nuestro Señor me atraía suavemente... ¡Tengo tanta necesidad de rogar por...!

—¿Por quién, hija mía?

—¿Han de quedar excluidos de nuestra dicha Jacobo, Georgiana y su marido? ¿y puedo olvidar el alma de mi padre? Todo es dado á la oración y al sacrificio de mí misma, si cabe esta palabra en labios de una pobre criatura como yo.

—Hija mía, repito que no quiero detenerte.

—¡Oh, mamá! ¿consentiría Ud. que yo fuese...

—¿Qué? ¿Hermana de la Caridad? ¿Carmelita? ¿Hija del Sagrado Corazón?...

—Hermanita de los pobres, interrumpió Lucía, asomando de nuevo el carmin en sus mejillas: he buscado una Comunidad donde se amase mucho á la Santísima Virgen, donde se sirviese á Jesucristo en sus pobres, y donde se pudiese vivir enteramente oculta al mundo; y he encontrado ésta.

—Hija mía, si tu director espiritual aprueba tu elección, cuenta desde luego con mi consentimiento y con mi bendición.

La animosa madre reprimió su dolor, por más que sintiese anticipadamente el vacío terrible que obraría en su corazón y en su hogar la partida de su Lucía: mas qué podía negar á Dios que le había dado tanto y á quién ella tenía aún tanto que pedirle?

Por muy peñoso que fuese, permaneció firme en su sacrificio, y después de medio año de prueba condujo ella misma á su hija al Noviciado de las Hermanitas, dióla toda entera á ese humilde y austero Instituto; toda entera á los más pobres y desvalidos; toda entera á la obediencia que podía enviarla allende de los mares; toda entera á la pobre zaabsoluta, al trabajo sin descanso, y con el corazón desgarrado volvió sola á París.

Allí encontró una carta de Georgiana, muy afectuosa y consoladora, á la cual Guillermo había añadido las siguientes líneas:

“La fidelidad de nuestra hermana Lucía á la voz del Maestro interior es para mí, no obstante la diferencia de nuestras comuniones, un gran motivo de edificación, y me siento impulsado á trabajar con mayor celo en la viña de mi Maestro al ver el ánimo y el ardor de tan joven y delicada hija. *El Espíritu sopla á donde quiere*, y para todos cuantos han leído el Evangelio, es una elección admirable no querer sino á Dios y á los pobres. Georgiana expresa sus sentimientos de amistad á su hermana, escribiéndole por el mismo correo, y confío que dentro de algunos meses, cuando haya nacido nuestro segundo hijo, podremos ir á

abrazarla á Ud. y pasar á su lado una temporada.

“Soy con todo respeto, etc.

“Guillermo Dryfsdale.”

El sentimiento de suavidad y de tolerancia que había dictado esta carta conmovió á Clementina: quedó un rato pensativa, y dijo al fin:

—¿Puedo dudar de las misericordias divinas? Si eso fuese un hecho, habría para morir de alegría...

**Manuel Echeverría y Aguilár,**

ABOGADO Y NOTARIO.

210 Este. Avenida Central.

FRENTE Á DON FABIÁN ESQUIVEL.

### Timbres Eléctricos.

Nos encargamos de hacer instalaciones y reparaciones de toda clase de timbres, teléfonos, máquinas eléctricas & & &.

Podemos ir á las Provincias.

Prontitud y esmero en el trabajo.

Se nos encontrará en la Oficina Central de Telégrafos.

San José, Julio de 1894.

JULIO UMAÑA.

MARCELINO ACOSTA.

### Se venden

una montura de señora y una de hombre, una máquina de coser, una cocina de hierro y varios muebles, todo muy barato. Se llevarán á casa del comprador, sin gastos.

Dirigirse á casa de Juan Sojo, en la Sabana, lado Norte.

## ¡OPORTUNIDAD!

Se necesita con urgencia una imagen de **San Cayetano**, de bulto,

que tenga de alto 7 pulgadas, más ó menos. Quien la quiera vender, sírvase pasar á esta oficina.

## SOCIEDAD DE SEÑORAS

### SAN VICENTE DE PAUL

Con el fin de solemnizar debidamente la fiesta de nuestro Patrón SAN VICENTE DE PAUL, la Sociedad ha dispuesto celebrar ejercicios preparatorios en la Capilla del Sagrario en los días 16, 17 y 18 del corriente mes, á las 8 a. m. y á las 12 m. Se suplica la puntual asistencia de las socias activas y pasivas, y de todas aquellas personas que deseen presenciar esos actos piadosos.

San José, Julio 7 de 1894.

33—alt.

## VACAS.

De mi potrero, en Escasú, se robaron el domingo 8 del corriente en la noche dos vacas de leche, una barcina escamoteada (despuntada) cachos agujereados, herrada y de cinco tetas: la otra alazana, también despuntada, de seis tetas, y sin herrar. La persona que me las presente ó dé aviso de su paradero á mí, ó á la Policía, recibirá un gratificación.

Villa de Escasú, 10 de Julio de 1894.

ELENA QUESADA.

## EN

## San Antonio de Belén, POR \$ 5.500

vendo una pequeña posesión: casa de habitación, buena agua; parte caña y parte de cafetal, á 200 varas al Este de la iglesia (calle real).

Casimira Moya.

15—3 8 d. s.

### De administración.

Suplicamos á nuestros agentes se sirvan remitirnos los fondos que hayan recogido por las suscripciones á este periódico, así como los ejemplares sobrantes, y á nuestros suscriptores la puntualidad en el pago, á fin de facilitar la buena marcha de la empresa.

## Especialidades del Dr. Chase.

1º—*La Negretina Vegetal*, restaurador sin rival, que en tres minutos hace tornar las patillas y cabellos blancos á su primitivo natural. Valor del pomo \$ 2.

2º—*El Samaritano*, linimento que para uso general no tiene rival: cura reumatismo, dolor de cintura, de cabeza, inflamación de estómago, etc., etc. Hace desaparecer los callos en ocho días; así como verrugas, sabañones, durezas, y en fin; sería difícil enumerar en tan poco espacio, todo el bien que á la humanidad doliente puede hacer este gran medicamento. Precio de la botella \$ 0-50.

3º—*El Cordial Magnético*, que instantáneamente hace desaparecer el dolor de muelas más fuerte que haya podido sentirse. Precio del frasco \$ 0-50.

4º—*La Mixtura Renovadora* para limpiar ropa de casimir ó de paño en pocos minutos, no importa cuál sea la mancha que contenga. Con una botella puede limpiarse cuatro vestidos enteros. Precio \$ 0-50.

5º—*La Perla Dental*, que en medio minuto deja la dentadura, por negra y manchada que esté, como la perla más blanca que pueda ser habida. Precio de la botellita \$ 0-50.

6º—*Rocio* para detener en veinte y cuatro horas la caída del cabello y favorecer su crecimiento. Precio de la botella \$ 3.

7º—*El Gran Depurativo de Chase ó Purificador de la Sangre*, hace desaparecer las pecas en poco tiempo y desprende por completo el color asolado. Precio de la botella \$ 2. Este medicamento es muy eficaz para las enfermedades venéreas.

Todos estos artículos se garantizan á sí mismos por sus efectos.

—De venta en las principales Barberías—  
Muy especialmente en el DEPÓSITO,

Altos de la casa número 473.

7ª Avda. Oeste, 25 varas de la Plaza del Hospital.

## Se vende

una casa grande, reconstruída su mayor parte de ladrillo y muy buenos materiales, situada en la calle 20, Norte, número 255.— Tiene 20 varas de frente y 54 de fondo. El que desee comprarla entiéndase con doña Dolores A. de Alvarado ó el Licenciado don Carlos Sáenz en esta ciudad.

**CÁPSULAS DE Quinina Pelletier**  
ó de las 3 Marcas

ADOPTADA por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra *Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía*. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina.

Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas, han resuelto el problema de la Quinina barata. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.

E. PARÍS, S. F. — Vivienne y en todas las Farmacias.

**SÈVE PECTORALE**

Le Sirop de Sève de pin maritime de Lagasse populaire depuis 30 ans, est le seul préparé avec la véritable Sève de Pin, obtenue par injection des bois; il guérit les rhumes, toux, gripes, catarrhes, bronchites, maux de gorge, enrrouements.

Dépôt: Toutes Pharmacies.

**Perlas de Pepsina pura DIALISADA de CHAPOTEAUT**

Farmacéutico de 1ª Clase, en París

Dos perlas, tomadas despues de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia, consecuencias de mala digestión. Como garantía cada cápsula lleva impreso en negro el nombre: PARIS, 8, Rue Vivienne.

**EFICACIA! SEGURIDAD!**

EL SANDALO MIDY, muy popular entre los jóvenes, suprime el copábica, la cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, teclaros los orines más turbios. Cada cápsula lleva impreso en negro el nombre: PARIS, 8, rue Vivienne y en las...

**ASMA**

Los Cigarrillos Grimault y Cia son el medio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoración.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

**NUEVOS PERFUMES DE RIGAUD Y CIA**

PARA EL PAÑUELO

PARFUMES DE LAS COCTAS de España, Grecia y Holanda

ESENCIA: Lucrecia. Tulas de Persia. EXTRACTO: Graciosa. Eau d'Espagne. Bouquet Royal. Reseda. Muguet des Bois.

JABONES Y POLVOS DE ARROZ A LOS MISMOS PRECIOS

8, rue Vivienne, 8, PARIS.

# BOTICA y PERFUMERIA

de  
"LA VICTORIA"

de los

Doctores Pinto y Zúñiga.

Esta Botica situada al lado Sur del Mercado y contigua á la de "La Violeta," acaba de abrirse al público. Sus propietarios tienen el gusto de ponerla al servicio de sus clientes en particular y del público en general.

Cuenta ésta con todos los elementos necesarios para un despacho esmerado y satisfactorio á todos.

Recetas cuidadosamente preparadas. Consultas en Inglés y Francés.—Toda clase de medicinas de patente, alemanas, francesas, americanas. Un buen surtido de artículos para el tocador. Siropes y aguas gaseosas. Vinos medicinales.

Todo pedido despachado con puntualidad y á precios reducidos.

Nota.—Habrá servicio nocturno para los clientes y personas conocidas.

## A VISO

ACABO DE RECIBIR  
EL ACREDITADO VINO

CARTUZA

legítimo y especial para consagrar, advirtiendo que la botella que no lleve la etiqueta con mi nombre, no es legítimo.

LUIS ARCE.

### DE OCASION.

Vendo las fincas siguientes:

Diez caballerías de terrenos muy aparentes para la siembra de caña ó café, situadas en Santa Cruz, colindantes con la hacienda de los señores Montealegre y Carazo y frente á la carretera Fuentes, en \$ 15,000-00.

Una finca en San Juan de Turrialba, constante de cincuenta manzanas, poco más ó menos, de ellas 30 de potrero, 7 de café nuevo, 1 de caña y semilla de plátano y el resto de bosques, con casa de habitación en \$ 8,000-00.

El solar número 8 en el puerto de Limón, de 27 varas de frente por 54 de fondo, en la manzana número 20, frente á la plaza del Mercado y al gran edificio que ha construído don José Muñoz, en 2000-00.

Un solar á cien varas al Sur del Parque de Cartago; mide 48' de frente á la calle de San Francisco por 37 á la calle del Mercado.

Para informes dirigirse á don Federico Tinoco, ó al que se le indique en esta ciudad.

San José, Junio 14 de 1894.

Isidro Sandoval.

## AL PÚBLICO EN GENERAL

A MIS AMIGOS EN PARTICULAR.

De regreso de una excursión ofrezco mis servicios para arreglos de contabilidad y

CLASES DE TENEDURIA Y FRANCÉS

bajo condiciones de la más equitativa reciprocidad.

San José, Mayo 8 de 1894.

ANTONINO DE BARRUEL.

## LA BOTICA DEL COMERCIO

del

Dr. Francisco C. Fonseca.

CALLE CENTRAL, NÚMEROS 37 Y 39, SUR.

Acaba de recibir y ofrece á precios módicos, los siguientes artículos:

Emulsión aceite de hígado de Bacalao. Veneno para ratas (instantáneo).—Termómetros, surtido variado.—Lúpulo, Extracto fluido Belladona, id. Cáscara sagrada, id. Ipecacuana, id. Hamamelis, id. Tolú, id. Digitalis, id. Viburno Puncifoli, id. Calisaya, id. Quina Roja, id. Cundurango, id. Benjuí compuesto, id. Coca del Perú, id. Taraxaco, id. Colinsonia. Flores de manzanilla, ácido cítrico; cerveza Malta, papel pergamino, blanco y cerado de colores; Cápsulas de ricino; id. de Copaiba, cubeba y sándalo; Geringas Mystic, Alpha, Omega y Manhattan: morteros varios tamaños, Píldoras de vida del Doctor Ross, vino de bacalao con y sin creosota (Chevrier), Cápsulas Morrol creosotadas; Cigarrillos indios; Pastillas de Tolú; Polvos Calliflore y Violeta; Bujías para filtros Pasteur; máquinas eléctricas; Dragees Mariani; Sanigiani,—nuevo desinfectante;—Agua mineral Oreza, id. de azahar de naranja, alcohol de Menta, agua de las Carmelitas, Elixir antifleumático de Guillet, Le Rob Boyreau Laffecteur, Fenacetina Bayer, Eter sulfúrico, Cloroformo puro, Aceite hígado de Bacalao Peter Moller, Baños de goma (última novedad), delantales de seda para señora, medias elásticas de algodón y seda para enfermos, Tirantes ó corsets para señoritas, juguetes de goma para niños, Tazas para enfermos, Extracto de carne Liebig, Alcanfor, Bálsamo de Tolú, Maná, Antipyrina, Hojas de Sen, Hierro reducido, Ipecacuana en polvo y en raíz, anís estrella, sangre de Drago, Ruibarbo en polvo y en raíz, inglés y de la India; Cera blanca y amarilla, Canela en polvo, Parafina, Subnitrate de bismuto, Insecticida en polvo, Salol, Pancreatina, Cloral, Flores de Alhucema, semillas Cardomomo, Goma arábica en grano y en polvo, Nuez Moscada, Sacarina, Salicilato de soda, manteca de Cacao, Sesquióxido de hierro, Opio en goma, id. en polvo, Salicina, Extracto Orozús, Nitrato plata fundido y cristalizado, Cocaina, Codeina, Acido Tánico, Creosota, Salicilato de bismuto, Extracto líquido Sanguinaria, Guayacol, Linaza en polvo, sal de Nitro, Acido tartárico, Licor amoniaco, Acido Fénico, nítrico, Muriático y sulfúrico. Cepillos para dientes, brochas para barba, jabón de Pears, é infinidad de artículos recibidos en estos días de Europa y Estados Unidos.—Se garantiza la pureza de estas drogas y medicinas. Venta al por mayor y menudeo de todos los artículos.

El Dr. Fonseca se encuentra en su Botica para consultas:

—de 8 á 11 a. m. y de 1 á 4 p. m., todos los días.

## Azúcar

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Ofrezco vender el de EL NARANJO, en partidas que no bajen de 5 quintales, á

\$ 13-00 el de 1ª, que vendía á \$ 16-00  
" 11-00 " " 2ª, " " " " 14-00  
" 9-00 " " 3ª, " " " " 12-00

Por quintales \$ 1-00 más.

San José, 4 de Julio de 1894.

Federico Tinoco.

## A VISO.

En la Avenida 8ª número 127, Oeste, á 25 varas de la esquina del Parque Central, se trabajan

ADORNOS Y ORNAMENTOS DE IGLESIA

de todas clases: también se venden hechos y se componen.

Venta de COLCHONES de toda clase

á precios módicos.

Alfonso Cornieri.

## EL SANTISIMO ROSARIO,

REVISTA MENSUAL ILUSTRADA

bajo la dirección de Padres de la Orden de Predicadores.

Dirección y Administración en el Convento de S. Pablo, Palencia.

En esta Revista, además de los artículos propios del título, se publican otros científicos, religiosos, históricos, biográficos, sección de noticias particulares y generales, y un grabado ó dos en cada número. Tiene la Revista 56 páginas, por lo menos, en tamaño de 4º, papel satinado y cubierta de color.

Su precio al año \$ 3.50.

Se suscribe en la Oficina de "La Unión Católica."

Tip. de San José.